

Censor Eclesiástico M. I. Dr. D. Miguel Gallench, Canónigo Penitenciario

REDACCION Y ADMINISTRACION

Plaza de Hospital 5. Imprenta Foguet

Es el periódico de mayor circulación de la comarca

TORTOSA
Lunes 13 de Mayo de 1907

Año V
Núm. 999

Santoral y cultos

SANTOS DE MAÑANA
S. Nerio etc. y compañeros mrs.
La Misa y oficio divino son de los mismos mrs.;
no se miden y color encarnado.
CATEDRAL. Misa conventual a las 9 y 1/2
Por la tarde a las 7 y 1/2 Misa y ejercicios de
DOLORS. A las 7 y 1/2 Misa y ejercicios de
DOLORS. Martes, aplicándose por las intencio-
nes de S. M. de S. s. de la I. U. n. i. ó.
REPARACION. Por la mañana a las 6 expo-
sición de la Misa y mes de María, a las 7 y 1/2 Misa y
reserva. Por la tarde se expone a las 5; a las 6
meditación y 6 y 1/2 reserva.

MRS DE MARIA
SEMINARIO. 7 mañana y 6 tarde.
ROSARIO. 7 mañana y 6 1/2 tarde.
SAN PEDRO. 7 mañana y 5 tarde.
SAN BLAS. 6 y 1/2 mañana.
SANTIAGO. 5 tarde.
REPARACION. 6 mañana.

BOLETIN BURSATIL

Cambios facilitados por el *Correor*
Real de Comercio de esta plaza D. Igna-
cio de Ramón, despacio calle de S. Ilde-
fonso, piso 1.º, frente al Banco de Espa-
ña, casa Moncada 27.

Ultimos cambios del 10 de Mayo de 1907.

Interior 4 por 100	82'85 a 82'65
Fin de mes.	00'00 a 00'00
Fin próximo.	83'35 a 83'25
Contado, 1.º A.	83'35 a 83'20
" " B.	83'35 a 83'20
" " C.	83'35 a 83'20
" " D.	82'75
" " E.	82'60 a 82'70
" " F.	82'50
" " G.	83'45 a 83'50
" " H.	83'45 a 83'50
Amortizable 5 por 100	000'00
Fin de mes.	00'00
Fin próximo.	00'00
Contado en diferentes series.	101'25 a 101'45
Banco de Barcelona. Cambio anterior 86'00	
Banco de España. id. id.	442'00
Compañía Trasatlántica.	50'00
Compañía Real Canalización del Ebro	
Contado. cambio anterior.	33'50
Fin de mes.	34'50 a 34'75

CONVENCIONALISMOS

Cristo manda que nuestro lenguaje sea sencillo y sin doblez; *est, est; non, non*; al pan pan y al vino vino, como vulgarmente se dice. Pero a medida que desaparece de la sociedad el espíritu cristiano y crece la inmoralidad en las costumbres, se ha venido estableciendo una manera de hablar más atildada, si puede llamarse así que apartándose de la verdad, cubre con sus formas de cultura toda la corrupción y podredumbre que nos ahoga.

Hoy, con un diccionario antiguo en la mano, casi no llegaríamos a entender ese lenguaje de que usan muchas gentes. Al tobo se le llama filtración; a los ladrones se les apellida listos; a los libertinos, gente alegre; a los incrédulos, espíritus fuertes; a los desvergonzados gente de mundo. ¿Qué galimatías es éste que no se semeja en nada a la lengua que se hablaba en los tiempos de honradez cívica y espíritu religioso?

Este convencionalismo ilógico y anti-gramatical, si no se ataja pronto, acabará con la gramática y con la lógica. Es preciso combatirle y para eso hay necesidad de que el espíritu cristiano vuelva otra vez a informarlo todo; las costumbres, el lenguaje, la literatura, para que al valernos de ésta para la descripción de aquellas, con la sinceridad y la entereza que reclaman los fueros de la verdad y de la justicia, no hayamos de poner de manifiesto esa llaga moral que hoy si la diéramos a conocer con toda su desnudez, produciría horror y asco al mismo tiempo.

En esta laudable tarea tiene reservado el periodismo un papel importantísimo. Pero para que pueda cumplirlo con decoro, necesita comenzar por desterrar otra clase de convencionalismo no tan perjudicial, pero sí más ridículo y empalagoso, es a saber, el convencionalismo del epíteto laudatorio. Hay periódicos para quienes detrás de un sustantivo ó de un nombre propio, se hace indispensable un adjetivo rimbombante y así para ellos no hay militar que no sea pundo moroso y valiente; magistrado que no sea probo, artista que no resulte eminente,

J. M. Cartes Mur

MEDICO DEL HOSPITAL HOMEOPATA DE BARCELONA

Ha trasladado su consultorio a la calle del Temple (Ensanche), TORTOSA.

señorita que no parezca gentil y encantadora y hechicera, etc. Esto es sencillamente ridículo. La prodigalidad en la alabanza desvirtúa el aprecio que ha de tenerse a la justicia y ésta acaba por descender de su trono para pasearse por el arroyo a remolque del primero que la eche mano.

¿Se nos dirá que eso es galantería? Está bien, pero se puede ser galante sin faltar a la verdad.

Además; ¿qué se reserva a ésta con semejante procedimiento; sino la vulgaridad ó la exageración?

El día en que el bombo periodístico se rompa, habrán ganado mucho la seriedad de la clase y las dos primeras de las virtudes cardinales.

Tortosa, Mayo.

¡AL PILAR!

Se acerca el día, católicos españoles; la hora se acerca; preparad vuestras almas.

Será el 20 de Mayo nuestra fiesta. El día grande de la fe española, la imponente Peregrinación espiritual al Pilar santo de Zaragoza.

Ante ese Pilar, trono de la Virgen, se prosternará España. Centenares de millares, millones de almas tal vez saldrán ese día de todas las regiones y de todos los pueblos y traerán idénticos anhelos y temblarán con las mismas vibraciones de piadosa fe.

No habrá movimientos de labios que recen; ni aclamaciones que hieran los aires; pero del fondo de aquellos millones de espíritus se levantará un rumor de plegaria que será como un clamor que horadará los cielos un alarido implorante y el cántico de fe de un pueblo.

En ese mismo día se rezará por nosotros en toda la Cristiandad, y por nosotros el Augusto Vicario de Cris ó celebrará en Roma el Sacrificio Santo y hará descender el rico tesoro de las gracias de la Iglesia.

¡La cristiandad de rodillas y en oración ante la Virgen del Pilar!

Cada peregrino llevará una ofenda de su corazón é implorará su consuelo ó su ansiada merced. Pero todas las ofensas del corazón y todos los dones del cielo serán presentados y demandados por todas las plegarias de la muchedumbre peregrina. Todos por cada uno y cada uno por todos; un momento de adorable fraternidad cristiana, el rico ideal del Evangelio.

Lo mejor del hombre es el espíritu, lo más noble del espíritu es la oración, por que levanta al hombre hasta Dios al mismo tiempo que quema y purifica como el carbón encendido del Profeta lo que hay en él de innoble y lo que hay en él de escoria.

Pero si las oraciones vuelan saturadas de este perfume de caridad y desprendimiento, si salen de almas inocentes ó de almas regeneradas, si además es la oración en común y no de un pueblo sino de toda una cristiandad bendecida y presidida por el Vicario de Dios en la tierra; si la Virgen de nuestras predilecciones las recoge por último todas y las presenta a Dios como súyas, ¿quién podrá calcular su eficacia?

Católicos españoles, hermanos nuestros, ¡id al Pilar.

Heroísmo Cristiano

Nuestro corresponsal literario en Villanueva del Arzobispo (Jaén), nos da cuenta de un hecho heroico que no por ser frecuente entre los que practican la ley de Cristo y la perfección evangélica, deja de ser digno de admiración y entusiasta alabanza. Se trata de uno de esos ángeles de la Caridad que, renunciando a una vida regalada y placentera con que le brindaba el mundo y consagrándose en cuerpo y alma al cuidado de los

enfermos y de los pobres, ha muerto víctima del contagio de los tifoideos a quienes asistía.

He aquí lo que nos escribe el Sr. Nula: "El día 17 de abril último, recibí cristiana sepultura, en el cementerio de Villanueva del Arzobispo, (Jaén), los restos mortales de Sor María de la Encarnación Hernández y León, Hermanita de los ancianos desamparados, que confortada con los auxilios espirituales, pasó a mejor vida, a los 30 años de edad, a consecuencia del tífus exautemático de que fué contagiada en el ejercicio de su caritativa y angelical misión.

Erá la finada natural de Vallesco, provincia de Las Palmas (Canarias); llevaba nueve años de vida religiosa y de ellos ha pasado los siete últimos prestando sus humanitarios servicios en el Asilo Hospital de esta villa, donde hizo su profesión, y donde ha dejado gratísimos recuerdos tanto por su vida ejemplar, llena de virtudes y de méritos, como por su muerte edificante y resignada. Momentos antes de espirar, con la serena luz de quien se ha de presentar limpio de toda culpa ante el Supremo Tribunal que todo lo juzga, llamó a su confesor y se reconcilió por última vez con Dios. Después hizo reunir a sus hermanas en Religión y exhortándolas a perseverar en el camino de los sacrificios y del ejercicio de la caridad en que voluntariamente entraron, por Dios y para Dios, las recomendó eficazmente que cuidasen a los pobrecitos ancianos y a los enfermos con tanta solicitud como hasta entonces, prometiendo, en cambio, rogar por todos en la otra vida. Su entierro, verificado el mismo día del fallecimiento, fué una gran manifestación de duelo, en que tomó parte todo este vecindario, presidido por sus autoridades.

Reciba el más sentido pésame la reverenda Madre Superiora General y Hermanitas de los Pobres, el virtuoso Pbro. D. Eusebio Hernández y León, hermano de la difunta, y su apreciable familia.

La Rvda. Madre Sor María de los Dolores, Superiora de este Asilo-Hospital, contagiada igualmente, va recobrando su salud, en términos que parece salvará su vida.

Tal es el hecho de que doy cuenta a los lectores, para que rueguen por el eterno descanso de la benemérita Hermanita difunta y completo restablecimiento de la enferma; ambas cayeron víctimas de su caridad por los enfermos y los pobres.

Vean todos cómo el verdadero amor por los desgraciados y desheredados de la fortuna se encuentra sólo en el corazón de los verdaderos discípulos de Cristo que saben dar la vida por el prójimo sin más esperanza de ulterior recompensa que la prometida a los cumplidores de la ley de Dios.

Estos rasgos de heroísmo sólo puede inspirarlos la doctrina de aquel Dios que murió en la Cruz para salvar a los hombres.

¿Cuándo esos impíos que blasonan de filántropos y defensores del pobre han sacrificado su vida por servir a un apestado?

ELEUTERIO NULA

Papeles viejos

En estos tiempos en que el espíritu regionalista lo llena todo animando las manifestaciones de cultura, redimiendo a la generación presente de un yugo que pareciera eterno y alentándola a estudiar en lo pasado para aprender y asimilarse lo mucho y bueno que contienen su literatura, sus leyes, sus costumbres y sobre todo su profundo espíritu religioso, no será inoportuno ni fuera de lugar que exponamos a la curiosidad de nuestros lectores un fragmento de un testamento del siglo XIV en donde si hay que depurar algunos arcaísmos desagradables al oído, en cambio campea el edificante espíritu de piedad de nuestro pueblo, de

aquellas gentes que se daban la mano con las que tuvieron la dicha de ver al insigne conquistador de Valencia, al piadoso Rey de la Corona de Aragón Jaime I.

Lean nuestros lectores y saboreen esas frases llenas de piedad y que dan a conocer cómo hablaban los cristianos hace seiscientos años.

El testamento está escrito en un pueblo del Maestrazgo, de corto vecindario y, por lo tanto, no hay que exigir filigranas al notario que gracias si sabía escribir de corrido.

"Com tota cosa composta per natura sie disoluble e eslengable per natura e lo cors de la persona sie compost de quatre elements que son contrarys segons les qualitats de aquella. Emperaçó lo cors de la persona es disoluble e eslengable per natura, la persona e donchs de menter, la anyma es unyda e ajustada al cors pot é deu les obres per lo creador a ella comandades complyr es a saber ymaginació raho e memoria, e deu recordar les coses pasades e ordenar les presents e encara les sdevenidores proveyr. E la persona tant com pus sanament vya deu viure axi com si de continen devye morir e com nengu en carn posat al juy de la mort corporalment escapar no pot. En per amor daçó, en nom de deu e de la sua diuyna gracia, conixerán tots com yo Na Francesca muiler den Jacme mars veyna del loch de N. detenguda de greu malaltia de la qual moryr tem, temen deu pare tot poderós e les penes infernals e cobdician pervenir als agradables goigs del parahis e volen regonexer Jesucrist salvador meu e ordenar los meus feyts. Empero en mon bon seny e memoria e ab paraula entega e maniesta, faç e orden a gust meu present testament en lo qual pos e elig macmesos meus es a saber en berenguer castell e en pere de capons veyns del dit loch absents axi com si fosen presents, als quals e cascú de aquells do e atorch llicència e plen poder tots los bens meus remembre e aquells vendre e destribuyr per pagar e complyr les lexes de aquest meus testament segons que desus atrobaren scrit e per mi ordenat.

Hon primerament e ans de totés altres coses vull e man tots los deutes meus sieh paguats e les ynjuries myes restituydes, aquells deutes e ynjuries empero que verdaderament aparean per cartes o per testimonis dignes de fe o per altres legitimes probes. E aço façen los dits meus marmesos sens llicència de justicia e oficial e de tot altre qualsevol jutge eclesiastich e seglar sens dapnatge algu dells y de les sues coses. E prenc per anima mya e de mon pare e mare e de tots mos benefyts dels bens meus setanta sous reals de valencia. Dels quals primerament leix a la obra e lumynaria de madona Santa Maria a sent pere e a senta Catarina de la esglesia del loch de N a casen de aquells dos sous. Etc.

Aço fon feit en lo Coch de N. a XII dies de agost en lany de la Nativitat del nostre senyor Mil CCC.LXII. Se fnyal de na Francesca testadora damunt dita que les dites coses lon atorch e ferm.

Este tenor están redactados los capítulos matrimoniales, contratos de venta y compra y demás documentos de aquella época.

Recordando de la Historia las páginas más brillantes y los hechos más gloriosos y las empresas más grandes, nos hablaban de Sagunto, de Zaragoza, de Cádiz y de Bailén... Muchos pueblos, viendo tan nobles alardes de valor y de heroísmo — ¡Qué Bailén! — decían antes; más quitaron los acentos y ahora nos dicen: — ¡Que bailen!

Asunto gravísimo

Los aceites de oliva

Verdaderamente indignados después de leer en la prensa de Barcelona la noticia, vamos a ocuparnos de una cuestión de vida ó muerte para esta y otras comarcas, así como para la principal fuente de riqueza nacional.

Los más importantes colegas de la capital catalana vienen denunciando estos días, en razonados artículos de enérgica protesta, el infame abuso que se está cometiendo en aquella plaza, de la falsificación de los aceites de oliva, hasta el lamentable extremo de constituir una seria amenaza para la salud pública y para el crédito y porvir de la industria olivarera.

Almacenistas y detallistas expenden los aceites de oliva mezclados con el de

toda clase de semillas, habiendo llegado a producir trastornos en aquel vecindario y un estado de alarma tal en la opinión, que ha repercutido en la prensa con las fuertes tonalidades que requiere la importancia del hecho.

El elevado precio que ha alcanzado este año el rico caldo, ha debido ser la causa de tan criminales mistificaciones, con objeto de abaratar el producto y aumentar el consumo, operación—llamémosla así—dictada por el odioso espíritu de negocio de algunos almacenistas y expensores sin conciencia ni escrúpulos de clase alguna.

Dejando a un lado la parte que cae bajo la sanción del Código y que la ley se encargará de depurar—si la campaña de la prensa encuentra el merecido eco—han de tenerse en cuenta las desastrosas consecuencias que se irrogarían para la Nación y para los cosecheros y comerciantes singularmente, en el caso de que los aceites mistificados llegasen a tomar carta de naturaleza en el general consumo, pues se determinaría una notable depreciación en el aceite puro de oliva y lo que los labradores llaman ahora, y con razón, *chorro de oro*, se convertiría, bien pronto en *chorro de latón* ó pocomenos.

Si se alega que algunos de los aceites de semillas resultan inocentes e inofensivos para la economía humana, en buena hora que se permita su mezcla con el de oliva, y su venta—después de una rigurosa inspección facultativa,—pero siempre haciéndolo constar en las etiquetas de los envases, para que el consumidor no sea víctima de la estafa, y el aceite puro de oliva no cargue con el consiguiente descrédito, descrédito que acabaría, y en plazo no lejano, por producir una crisis honda en toda España y la miseria y desolación en las regiones olivíferas.

La clase principalmente interesada en que se corten de raíz estos abusos, es la clase labradora, que lo espera todo de la cosecha de olivas para regularizar la estabilidad de su miserable existencia, y luego, todas las demás clases sociales, cuya vida, sostenimiento y progreso, dependen en gran manera de esta clase de riqueza agrícola que disfrutamos en España.

Esto es innegable.

Véase, por lo someramente expuesto al correr de la pluma, si llevamos razón al encabezar con el epíteto *Asunto gravísimo* este ligero escrito, y si vale la pena, y constituye una obligación moral en toda la prensa, no cejar en esta campaña, hasta lograr la debida intervención de las autoridades correspondientes.

Nosotros, prometiendo no dejar de mano este asunto de vitalísimo interés, damos el grito de *¡alerta!* por lo mucho que afecta a la vida de esta comarca, a todas las Corporaciones y entidades agrícolas y comerciales del país, para que, sin perder instante, eleven razonada queja a las autoridades de Barcelona, que deben evitar, sobre todo y ante todas las cosas, la muerte deshonrosa de este importantísimo factor de nuestra riqueza patria.

Tortosa, 13 mayo 1907.

Por dos acentos

Solamente en dos acentos pequeños y despreciables está la causa de todos nuestros tremendos desastres. Recordando de la Historia las páginas más brillantes y los hechos más gloriosos y las empresas más grandes, nos hablaban de Sagunto, de Zaragoza, de Cádiz y de Bailén... Muchos pueblos, viendo tan nobles alardes de valor y de heroísmo — ¡Qué Bailén! — decían antes; más quitaron los acentos y ahora nos dicen: — ¡Que bailen!

Los billetes falsos

El hecho ocurrió en la taberna del tío Cosme, donde se reunía en las primeras horas de la noche, más de la mitad de la población masculina de Navacerril. Reunidos alrededor de una mesa, sobre la cual caía de golpe la dudosa luz

UNDERWOOD

MAQUINA PARA ESCRIBIR

Escritura a la vista.

6 GRANDES PREMIOS

Concesionario para la venta en esta plaza JOSÉ M. NAVARRO.—Gil Polo 6-2, VALENCIA
VISITA ESTA PLAZA MENSUALMENTE.

de un reverbero, estaban aquella noche más de tres docenas de hombres.

—No hay que apurarse, señores—dijo de pronto el tabernero—; todos ustedes son hombres de bien, o deben serlo, así es que no hay por qué tener miedo.

—Pero, ¿qué es lo que le ha dicho a usted, el alcalde?—dijeron a un tiempo muchas voces.

—Me ha dicho—continuó el tabernero—que en la villa tienen la seguridad de que aquí, en este pueblo, hay un vecino comprometido con otro de allá en lo de la falsificación de Billetes de Banco y que el de acá tiene en su poder una cantidad crecida en billetes falsos, que mañana o pasado piensa entregar a su colega el de la villa. Y que, sabiendo esto el gobernador, ha enviado aquí a un inspector de policía para dar caza al pájaro. Yo creo que no está entre nosotros, que somos todos gente honrada; pero en la villa aseguran que sí, que no hay escape. Y lo grave es que el inspector estará aquí dentro de un instante, dispuestos, según parece, a registrarnos a todos.

En esto se abrió una puerta y entró el alcalde, llevando a la derecha a un señor de levita y bastón con borlas, que era, sin duda alguna, el inspector de vigilancia, cuya llegada habían ignorado todos hasta el momento en que la anunció el tío Cosme.

El policía era sumamente amable y entretenido; y aunque sólo le presentaron a tres o cuatro de los vecinos más importantes, él habló a todos con notable llaneza y familiaridad.

Habló de muchos casos en que él había intervenido y, por último, manifestó claramente la causa de su viaje y llegada a Navacerril.

—Pero—añadió el inspector—no tengan ustedes miedo a nada, pues los vecinos de este pueblo, al menos los que hay aquí, me parecen gente buena y honrada, y yo tengo el olfato muy fino. Sin embargo, antes de que salgamos me verá obligado a cumplir con mi deber, por pura fórmula, registrándoles a ustedes.

Esta última parte del discurso del inspector no pareció tan bien a la reunión, pero tuvieron que disimularlo para no dar lugar a sospechas.

Entonces sobrevino la discusión. Unos pretendían que siendo hábil la policía, no podía haber crimen misterioso que no descubriera, robo cuyos autores no averiguara, ni delincuente que no trincara más o menos pronto.

—No soy yo de esa opinión—dijo el inspector—; usted perdónese—dijo una voz entonces—; creo que está usted equivocado.

—Era el tío Trastienda el que así hablaba—añadió.

—Y voy a referir a ustedes un caso. Fui testigo de este hecho, no importa saber cuándo ni por qué circunstancias. El caso es que en la capital de la provincia se habían descubierto algunos documentos que daban a entender la existencia de un complot carlista. El gobernador entonces se dijo para su capote: "Es preciso reunir en el gobierno a los políticos sospechosos más importantes de la provincia, con cualquier pretexto que no pueda despertar sospechas. Citaré también a mi jefe de policía, al cual no diré una palabra de mis designios, y cuando llevemos ya un rato de conversación daré el golpe de mano diciendo: "Señor inspector, encárguese usted de registrar a estos señores. Pondrán luego el grito en el cielo, pero probablemente habré logrado mi objeto." Así se hizo, y al día siguiente los prohombres de la oposición se encontraban en el despacho del gobernador, que puso por pretexto de aquella cita la necesidad que tenía de hablar con ellos de las próximas elecciones. Uno de ellos se sorprendió profundamente en su interior al notar la presencia del inspector de policía y temió haber caído en un lazo. Era el que llevaba consigo los documentos referentes al complot carlista. No le quedaba el recurso de marcharse, pues se hubiera hecho sospechoso. Creyéndose perdido, apeló a su ingenio para salvarse. Llamó aparte al delegado, que como he dicho, no sabía nada y le dijo: "¿No encuentra usted que hace muchísimo frío en esta habitación? Y señalando a la chimenea, añadió: "El

fuego está a punto de extinguirse, pero bastará echar unos papeles para que se reanime en el acto." Y cogiendo de una silla varios periódicos, hizo con ellos una bola y la arrojó a la chimenea, pero el fuego continuó en el mismo estado de languidez. Entonces se dirigió a una mesa y cogió unos manuscritos para hacer con ellos lo mismo. Pero el inspector le detuvo diciendo: "No, esos no, porque sirven." "Entonces—dijo el carlista—veremos si yo tengo alguno inútil." Sacó entonces de un bolsillo los comprometedores documentos, los estrujó entre las manos y los tiró a la chimenea.

Toda la reunión de la taberna había escuchado atentamente el relato del tío Trastienda. Al llegar al momento de la narración en que el carlista arrojaba al fuego las pruebas del complot, en las narices del gobernador y del delegado, el tío Trastienda, para hacer más gráfico su relato, sacó del bolsillo varios papeles envueltos en un pergamino, los arrugó entre las manos y los arrojó a la gran chimenea que ardía en un rincón de la taberna, uniendo de esta manera la acción a la palabra.

Pero cuando aun no había hecho el pergamino más que tostarse y crujir entre las ascuas del hogar, el inspector de policía, con gran estupefacción de los presentes, sacó el rollo de papeles con unas tenazas antes de que empezara a arder, lo dejó sobre la mesa, poniendo la mano encima, y dijo dirigiéndose al tío Trastienda:

—No es necesario que cuente usted la historia tan a lo vivo. Por otra parte, el final lo quiero contar yo; porque, ó mucho me equivoco, ó el hecho no fué de esa manera.

La ansiedad de los oyentes por oír el desenlace era tan grande, que no observaron la intensa palidez que cubrió el rostro del tío Trastienda.

—Según me lo han contado a mí—continuó el inspector—no se trataba de papeles referentes al carlismo, sino de billetes falsificados.

Dentro de la envuelta de pergamino había una buena cantidad de miles de pesetas en billetes de Banco falsos.

M. A. CARRER.

Información

Extranjera

De Portugal

Comunican de Lisboa que el gobierno sometió a la firma regia el decreto de disolución del Parlamento, precedido de un extenso relato del programa dictatorial.

Acto de violencia

Los liberales de Padua han intentado impedir que el obispo visitase la Universidad, contra cuyos propósitos ha protestado el Claustro universitario.

Con motivo de los desórdenes públicos que por ello se promovieron, la policía hizo cuarenta detenciones.

El general Botha

El general Botha, primer ministro del Transvaal, ha salido hoy de Inglaterra para el sud de África, habiendo estado antes de partir en el palacio de Buckingham para despedirse del rey, con el cual tuvo una larga conferencia.

Un inmenso gentío se reunió en los alrededores de la estación para despedir al general Botha, a quien hizo una entusiasta ovación.

En la India

Las últimas noticias que se han recibido de la India dicen que continúan en varias regiones los desórdenes, pero que la acción de la policía basta para impedir la sublevación general.

Todo agitador es expulsado de la región, y de esta manera se cree que pronto se habrá sofocado el movimiento.

A buena hora

Con motivo del nacimiento del príncipe español toda la prensa norteamericana se ocupa de España.

Casi todos los periódicos expresan la idea de que es muy de lamentar que España y los Estados Unidos hayan sido adversarios alguna vez.

The Sun dice:

"Nuestra experiencia en Cuba y en Filipinas nos ha demostrado que no era tan fácil como creímos nosotros entonces la acción de España en sus antiguas colonias."

México y Guatemala

De México han comunicado que puede darse por terminada la querrela surgida entre dichas dos Repúblicas: México retira su ministro de Guatemala, pero no despidió al representante guatemalteco en México, y además desiste de pedir la extradición del general Lima.

Lo de Marruecos

Las noticias que se han recibido hoy de Marrakesh acusan que prosigue allí la gravedad de la situación.

Las kábilas sublevadas pretenden todavía que los europeos abandonen la población y que los israelitas se quiten los zapatos delante de los templos.

Además, han intentado de nuevo proclamar a Muley Hafid, pero éste ha conjurado el peligro repartiendo entre los cabecillas de la rebelión grandes sumas de dinero, con lo cual ha restablecido la calma.

Sábese que el nuevo gobernador de Marrakesh se dirige ahora a dicha ciudad acompañado por fuerzas numerosas que manda el kaid Sidi-Aïssa, por lo cual creen muchos que se aproximan en Marruecos grandes acontecimientos.

De Mazagán se han recibido aquí nuevas cartas comunicando la grave noticia de que los franceses residentes en aquella ciudad han decidido abandonar la ciudad cuando antes, en vista de la gravedad de la situación.

Se añade que los demás europeos no franceses, los cuales apenas si llegan a veinte, adoptarán la misma resolución, pues se teme que ocurra algo grave en el momento en que intente el Sultán dar cumplimiento a las reclamaciones de Francia.

En la Cámara francesa

Antes de comenzar la sesión de ayer tarde se comentó mucho la anunciada intervención en los debates del ex-ministro Millerand, quien antes de la votación pronunció un especie de discurso-resumen de la discusión tratando de evidenciar las enseñanzas de la misma.

El debate no terminará hasta el martes próximo, siendo completamente aventurado y por demás prematuro cualquier pronóstico que ahora se hiciera.

Abierta la sesión, continuó Jaurés su discurso, declarándose partidario de la existencia de los sindicatos de funcionarios públicos, y examinando en su conjunto y en sus varios aspectos la obra realizada por la Confederación del Trabajo, cuya organización actual consideraba perfectamente lícita.

Hablando de la campaña antimilitarista, la condena por detestable y por absurda, creyendo que es contraria a la verdadera obra socialista, por lo cual pide al gobierno que abandone toda clase de medidas de rigor, pues basta la razón y el buen sentido para combatir una tendencia imposible, pues dice el orador estar seguro de que si se hallase un día en peligro la patria, la clase obrera sería la primera que daría la vida por defenderla.

Después de hablar nuevamente de la confederación del trabajo y de ensalzar su acción en la sociedad, Jaurés dirige rudos ataques contra Clemenceau, de quien dice que ha proclamado sospechosa a la clase obrera, que constituye después de todo, la parte más sana y más robusta de la nación.

Incluye luego en sus ataques a Briand y a Viviani, a quienes invita a reflexionar hasta darse cuenta de las tremendas responsabilidades en que incurren teniendo en cuenta su historia política, y dice Jaurés que no halla mejor manera de resumir la situación política presente sino por medio de estas palabras:

"No es esto lo que ha de hacerse, y si ha de hacerse no debéis hacerlo vosotros."

Después del discurso de Jaurés se levantó la sesión, para continuar este debate hoy.

General

La Voz de Valencia

Este diario dedica todo el número de ayer que consta de ocho páginas a la

Consultorio para enfermedades de los Ojos

del Médico Oculista

A. Oliveres

EX-ALUMNO DE LOS HOSPITALES DE PARIS

EX-AYUDANTE DE LA CLÍNICA OFTALMOLÓGICA DEL DR. GALBRAITH

Consulta de 10 a 1

Operaciones de 3 a 5

Calle Temple (Enancho) TORTOSA

Gabinete electro-diagnóstico-terapéutico del Médico-Eléctricista

M. VILA

Corrientes continuas, farádicas, de Waterville, extra-corriente, electrolisis, endoscopia, gábrano-caustia. Electricidad estática en todas sus variedades.

CONSULTA DE 10 A 1

Ancha 9 pral. TORTOSA.

Patrona de Valencia Ntra. Sra. de los Santos Inocentes, Mártires y Desamparados cuya festividad conmemoraba la Iglesia.

Hay profusión de grabados y una magnífica poesía valenciana de Eduardo Escalante.

Los Solidarios

Los diputados de la Solidaridad han manifestado que en el Parlamento adoptarán una actitud serena.

"No queremos torcer los designios de un pueblo, sino definir sus derechos."

Crimen

Inocente Sagrado, capataz de la Rambla (Bilbao) despidió al operario Isidro Mongue.

Este juró vengarse del capataz por considerar injusto el que aquél le despidiera.

Persegua a Sagrado hasta que al encontrarse ambos, sin que el capataz pudiera defenderse, le asestó varios machetazos en distintas partes del cuerpo, arrojándole después al río.

A los gritos del infeliz Sagrado acudió gente, extrayéndole del río.

Sagrado presenta heridas gravísimas una de las cuales le ha dejado el corazón al descubierto.

Excusado es decir que se teme un funesto desenlace.

Otro crimen

Ha aparecido muerto en Burgos un sujeto llamado Basilio Gonzalez

Compañerismo

Los jefes y oficiales de guarnición en el Ferrol han obsequiado con un espléndido banquete a los alumnos de último curso de la Academia de Ingenieros militares que se hallan en esta población estudiando el funcionamiento del arsenal.

En la mesa reinó la más cordial alegría.

De Zaragoza

En la capital de Aragón se verificó ayer el acto de la colocación de la primera piedra para una Escuela de Artes e Industrias, un asilo y un hospital.

El edificio lo costeará el Estado, en conmemoración de la heroica resistencia que presentó el pueblo zaragozano al ejército de Napoleón I durante los dos sitios.

Al acto, que fué muy solemne, asistieron el señor Obispo de Huesca, las autoridades civiles y militares y representación de todas las clases de la sociedad.

Bendijo las obras el Dean del Cabildo Metropolitano.

Se dispararon muchos cohetes y tocó una banda militar.

El entusiasmo fué extraordinario.

Reuniones

Mañana, a las cuatro, se reunirán en una de las secciones del Congreso los diputados de las minorías liberales.

A las seis se reunirán los de la Solidaridad.

Todos ellos llevan por objeto trazar el plan a que han de sujetarse en las próximas tareas parlamentarias.

La "Gaceta"

En la de ayer aparecen las disposiciones siguientes:

Acta de nacimiento y presentación del Príncipe de Asturias.

Real orden ampliando hasta el 15 del actual el plazo para presentar los documentos que faltan para optar a las categorías de Arabe vulgar en las Escuelas Superiores de Comercio.

Circular a rectores, jefes de archivo, etcétera, sobre remisión de datos sobre oposiciones desde 27 de Enero de 1906.

Real orden sobre indemnizaciones por pérdidas de equipajes en naufragio, combate o incendio.

Anunciando la provisión de 20 plazas de auxiliares facultativos del cuerpo de Montes que se han de proveer en 15 de Enero de 1908.

Declarando fiesta nacional los días de 11 al 13 inclusive.

Los nombramientos de los senadores vitalicios.

Item de los señores que forman la mesa del Senado.

Varios indultos.

Varias condecoraciones.

La firma de Marina conocida.

Disponiendo la creación de un concilio para jóvenes en Carabanchel.

Diocesana

San Mateo

Se halla vacante en esta población la plaza de secretario del juzgado Municipal, y habiéndose de proveer con arreglo a lo dispuesto en el Reglamento de 10 de Abril de 1861, se hace público a fin de que los aspirantes a ella presenten sus solicitudes en aquel juzgado municipal, dentro del término de 15 días, a contar desde ayer y acompañando los documentos que expresa el citado Reglamento.

Castellón

Ayer se repartieron profusamente las Circulares para la Peregrinación y se colocaron en las puertas de las iglesias los prospectos con el programa itinerario y condiciones del viaje.

El entusiasmo cunde y de Valencia, Zaragoza, Málaga, y otras partes escriben pidiendo noticias de tan ventajoso y económica peregrinación.

Deseara la Junta de mancomunar la devoción a la Virgen con el honesto viaje del turista, ha gestionado una excursión a París durante ocho días para los peregrinos que quieran visitar la ciudad luz, la ciudad de Santa Genoveva, de nuestra señora y de Montmartre al reducido precio de 9 duros más.

Ares del Maestro

En esta población ha fallecido a una edad muy avanzada, D.ª Francisca García, viuda del conocido propietario D. Joaquín Altava.

La muerte de dicha señora ha sido tan cristiana y edificante como su vida.

Damos el más sentido pésame a Doña Isabel hija de la finada a los nietos Rdo. D. Leandro y D. Inocente Colóm y a toda la demás familia, rogando a nuestros lectores una oración en sufragio de la difunta y habiendo al no.

Local

Esta mañana a las 8 ha salido nuestro venerable y queridísimo Prelado a practicar la santa Visita pastoral por los pueblos de Amposta y San Carlos de la Rápita y las partidas rurales de Envaya, Granadella, Cava y Petja, acompañado del secretario de visita Lcdo. D. José Marro. Esta durará solamente cinco o seis días.

Quedamos rogando a Dios haga fructuoso el apostoliado de nuestro celosísimo Pastor, y nos lo devuelva en perfecta salud después de feliz viaje.

El miércoles próximo, festividad de San Juan Bautista de La Salle, los Her-

HIPORRENOL GAMUNDI

Sustituye con ventaja a toda clase de emulsiones por su sabor agradable los niños lo toman sin repugnancia.

Corres Ibérica

Tónico reconstituyente de primer orden

á base de arrenal, fosfatos de cal y sosa, hierro, ouasa, etc. Combate con éxito seguro la anemia, clorosis, neurastenia raquitismo y escrofula

De venta: FARMACIA JUAN GAMUNDI.—Moncada, 5.—TORTOSA

Pidase para curar las enfermedades nerviosas el Elixir polibromurado Amargós

que calma regulariza y fortifica los nervios

Su acción es rápida y maravillosa en la Epilepsia (mal de San Pau) Corea (balle de San Vito) Histerismo, Incomodios, vértigos, Palpitaciones, Temblores, Convulsiones, Desvanecimientos, Agitación nocturna, etc. D.P.O.S.I.T.O. en Tortosa en la acreditada Farmacia de D. Juan Gamundi.—Moncada 5 Tortosa, Barcelona en casa el autor Dr. Amargós, Plaza Santa Ana 9 Barcelona.

Pidase para favorecer el trabajo intelectual y curar la neurastenia VINO VITAL AMARGÓS

poderoso reparador y estimulante de las fuerzas físicas é intelectuales El Vino Vital Amargós transforma la extenuación en vigor, la debilidad en fuerza y la anemia en riqueza de sangre. Depósito en Tortosa: En la acreditada Farmacia de D. Juan Gamundi, Moncada, 5 y en Barcelona, Dr. Amargós, Farmacéutico Plaza Santa Ana, 9

OBSERVACIONES FACILITADAS POR EL OBSERVATORIO DEL EBRO

Hora	Barómetro	Termómetros Grads. C.		Humedad del aire	Viento			
		Bola negra	Bola blanca		Dirección	Fuerza	Cielo	
7	764.6	34.8	27.8	13.6	12.0	82	N. casi calma	despejado
14	763.4	48.2	17.4	19.7	13.7	48	S. E. flojo	despejado

Temperaturas extremas del aire desde 0° á 14°
 Máxima Hora Mínima Hora Oscilación
 20.2 1330 8.9 5h 11.3

Evaporación (De 14 ayer á 14 hoy) 2.5
 Elómetros corrientes por el viento (De 14 ayer á 14 hoy) 254

Estado del mar en la Ametlla Mar llana.

San Fernando.—Bar. 764.8 Term. 14.4 Viento E. S. E. flojo. Cielo casi despejado. Marejada. Lluvia 3 mm.

Igueldo.—Bar. 764.7 Term. 10.3 Viento moderado del S. O. Cielo despejado Mar bella. Lluvia 14 mm.

Pronóstico del Rdo. Sr. Orcolaga.—Hará buen tiempo.

Nota meteorológica.—Ayer día cubierto: vientos variables: lluvia 7.5 mm. Hoy cielo completamente despejado con vientos del primero y segundo cuadrante.

tos de paraguas, se llevaron el remojo consiguiendo pues la lluvia poco después de las seis se repitió con bastante abundancia. En el parque donde una banda de música recreaba á los numerosos paseantes, hubo escenas algo cómicas pues los aficionados al paseo y á la música tuvieron que poner pies en polvorosa poco menos que á escape.

Continúa izada la bandera nacional en el cuartel y en otros edificios públicos de la ciudad. Algun balcon de casas particulares ostenta tambien colgaduras y por la noche iluminación. Hoy es el último día de los tres que con motivo del nacimiento del Príncipe fueron declarados fiesta nacional.

José Mateu (Médico) ha trasladado su despacho á la calle de Moncada n.º 7 pral.

La serenata que por la lluvia tuvo que suspender ayer en el Parque la brillante banda de Santa Cecilia, tendrá lugar esta noche en la Plaza de la Constitución de ocho y media á diez y media.

El sábado por la noche á voz de pregonero se dió á conocer al vecindario, el nacimiento del Príncipe de Asturias. Al pregonero, vestido de gran gala, acompañaba una banda de música tocando alegres pasodobles.

A pesar de la lluvia, ayer como todos los días, estuvo muy concurrida la función del Mayo celebrada en la iglesia del Seminario en obsequio de la Virgen del Amor Hermoso.

El sermón versó sobre el amparo y protección que la Santísima Virgen dispensa continuamente á los hombres.

Las dentaduras artificiales de oro y de caucho que construye el dentista Martínez Crespo, en su laboratorio dental Carmen, 3, rivalizan en calidad, utilidad y elaboración á sus similares de Tortosa. Así lo ha demostrado y sigue demostrándolo la experiencia.

El ciclista Sr. Durán ha alcanzado un brillante triunfo en la carreras recientemente celebradas en Barcelona, pues en cuantas ha tomado parte ha ganado el primer premio. Sabemos tambien que el próximo día 19 luchará en Bilbao para ganar el premio ofrecido por la U. V. E. recorriendo 100 kilometros por carretera.

El Cura de Aldea, por Honorato de Balzac, es el tomo 55 de Biblioteca Calleja y está á la venta á 80 céntimos en pasta.

Esta novela por sus bellas descripciones, por la realidad de sus tipos y por su sana moral es de las más sencillas y á la vez más conmovedoras de Balzac, escritor famoso por la originalidad de su talento, por la fecundidad de ingenio y por la intención filosófica y profunda de todos sus escritos.

La Hormiga de Oro
 El número 19 de esta importante Ilustración contiene abundante y variado texto ameno y de utilidad, y gran número de hermosos grabados, tales como el salón de María de Padilla del Alcázar de Sevilla; varios de la inauguración del Patronato obrero de Manresa y de la Exposición internacional de Arte de Barcelona; ilustraciones del cuento que obtuvo premio en el Concurso literario; autores y decoraciones del espectáculo

artístico "La niña dormida al bosch", grabados de la obra "La flor del Ebro", "La primera sonrisa", cuadro de D. Baixeras y composición humorística en cuatro dibujos, resultando sumamente curioso é interesante.

Administración de consumos de Tortosa

Estado demostrativo de la recaudación obtenida en los fieltos y matadero de esta Ciudad, durante los días 11 y 12 de este mes

FIELTOS	IMPORTE PTAS.	CS.
Cuatro Gamines.	386	12
Temple.	452	07
Remolinos.	99	32
Ebro.	140	77
Estación.	20	54
Matadero.	572	84
TOTAL.	1678	06

Tortosa 12 de Mayo de 1907.

Recaudación de arbitrios municipales.

Recaudación obtenida en el día de hoy por diferentes conceptos. Ptas. 87.00
 Tortosa 12 de Mayo de 1907.

REGISTRO CIVIL

Día 10 de Mayo
 Nacimientos
 Juan Espuny Pla.—Cinta Vidella Chavarria.—Feraudo, Agustín, Manuel Francisco, Bauli Bauli, Maria Bonet Martí.—Alfonsa Valledeperez Cabanes.
 Defunciones
 Ninguna.
 Matrimonios
 Ninguno.

Telegráfica

Los solidarios en Madrid
 Presididos por el señor Salmerón se han reunido los diputados y senadores de Solidaridad Catalana que se encuentran en Madrid, tomando los siguientes acuerdos:

Dirigir un telegrama de felicitación al señor Cambó.

Formar el grupo de Solidaridad Catalana nombrando presidente al señor Salmerón.

Elegir un comité ejecutivo compuesto de cinco personas y presidido por el señor Salmerón.

Designar, para formar dicho Comité, á los señores Vallés y Ribot, Junoy, Puig y Cadafalch, Rodés, y un carlista que se nombrará en otra reunión.

Designar al señor Ventosa para la Comision de actas y al señor Bertrán y Musitu para la de incompatibilidades.

Dar un voto de confianza al señor Salmerón para que gestione cerca del Gobierno mayor representación en las Comisiones permanentes.

Lo que dice La Cierva

El ministro de la Gobernación señor La Cierva, tratando de la Solidaridad, ha declarado que como fuerza nueva tiene que producir algún trastorno en la política, pero mostrós confiado en que en el Parlamento se discutirán con la serenidad debida las aspiraciones que aqueja sostenga.

La controversia, añadió, puede ser conveniente.

"Jochs Florals", en Barcelona

En el histórico salón de la Lonja se celebró ayer por la mañana la poética fiesta de los Juegos Florales, donde concurrió un numeroso gentío que llenó por completo el salón de contrataciones.

El local estaba adornado con flores, follajes y tapices.

Resultó premiado con la Flor natural el Rdo. D. Lorenzo Ribé y Campins por su poesía titulada La cabellera de Be-

renice, el cual eligió Reina de la fiesta á la señorita Agueda Sanllehy, que pasó á ocupar el trono, acompañada de su Corte de Amor, mientras la banda municipal interpretaba La marcha del Rey don Juan.

Leyó la poesía premiada don José Carner.

Hizo uso de la palabra leyendo un brillante discurso el presidente del Consistorio en el corriente año don Antonio Rubió y Lluch, quien después de tributar grandes elogios á la fiesta que se estaba celebrando, dedicó un sentido recuerdo á la memoria de su señor padre, que había tambien sido honrado con igual cargo y además había obtenido diferentes premios en los "Jochs", de años anteriores.

Hizo una histórica reseña del lema de la fiesta "Patria, Fe y Amor", dedicándole entusiastas frases de elogio y simpatía.

Terminó con un elocuente párrafo en el que trató del renacimiento de la lengua catalana mostrando la riqueza de la misma.

El señor Lluch fué muy aplaudido durante la lectura de su discurso, especialmente al final del mismo.

Salmerón satisfecho

El señor Salmerón se mostraba muy satisfecho del resultado de la reunión de los diputados solidarios, confiando mucho en la cohesión y buena voluntad que reina en todos ellos.

El señor Mella

El señor Mella asistió tambien á la reunión de los diputados solidarios, pues aunque no es catalán se considera obligado á defender en el Parlamento los intereses de Cataluña, por el amor que profesa á esta región.

El discurso que pronunció en la reunión, luminoso y profundo como todos los suyos, contribuyó mucho á encauzar el debate, siendo muy elogiado por todos los concurrentes, incluso por el señor Salmerón.

Tomando nota

Comentando los diputados solidarios el discurso de Maura en la reunión de las mayorías, ha dicho que tomarán nota de los ofrecimientos hechos por el Jefe del Gobierno, si bien se mantendrán recelosos respecto al cumplimiento de los mismos.

Los republicanos

Se ha reunido la minoría republicana, presidida por el señor Labra.

Se acordó después de larga discusión que no formen parte de la Unión Republicana ni el señor Salmerón ni los demás diputados republicanos solidarios.

Sesiones

Ambas Cámaras han celebrado sus sesiones preparatorias, eligiendo las Comisiones que hoy recibirán á don Alfonso.

De última hora

Palabras, palabras y palabras
 Madrid 13, 3 t.

Maura en su discurso ha presentado un programa completo de total reorganización, segun costumbre inveterada en estos casos.—A.

Resignación forzada

Madrid 13, 3'30 t.

El señor Maura, en su discurso, dijo que estaba dispuesto á marcharse del Poder, siempre que la Paz de la Nación lo exija.

Ha sido muy comentado el tono humilde del que en otros tiempos dió tanto que hablar con la famosa muletilla del quinquenio.—A.

Quien tiene la "culpa"

Madrid 13, 4 25t.

El Presidente del Consejo de Ministros echa sobre los liberales toda la culpa de que vivan todavia y vayan adquiriendo más incremento cada dia los carlistas.

Dijo que herida la Nación en su religiosidad tradicional con el fracasado proyecto de Ley de Asociaciones presentado por los liberales, no es de extrañar que reaccionen activamente los que hasta ahora parecían aletargados.

Los liberales en cambio dicen que

la reacción de los tradicionalistas es debida sólo á la ineptitud del Sr. Maura en las elecciones.—A.

Ofrecimiento

Madrid 13, 4'50 t.
 En el discurso de la Corona D. Alfonso ofrece á su primogénito á la Nación.

En el mismo discurso se habla de reformas administrativas, del Ejercito y de la reconstitución de la Armada.—A.

La Solidaridad en altas esferas

Madrid 13, 5 t.

Es muy comentada en los círculos políticos la cláusula del discurso de la Corona en que se alude á la Solidaridad Catalana con todo el respeto que tan imponente y patriótico movimiento se merece.

En el repetido discurso se acepta claramente la descentralización.—A

La Acorazada

Última batería de cocina scorz ja que existe en España.
 Gran surtido de papel para cristales de superior calidad y brillantes; precios económicos.
 Especialidad en lámparas acetileno y demás clases.
 Gran surtido de baterías de cocina y cuanto pertenece á lampistería y hojalatería.

Hojalatería de Juan Duart
 San Blas 32; Tortosa.

LA CATALANA

[Gran fábrica de materiales de construcción]

TIVENYS

Oficina y almacén, calle Genoveses, (Plaza Alfonso XII).- TORTOSA.
 Yesos y cementos inmejorables; se conceden plazos y condiciones especiales en ventas al por mayor.

PERSIANAS

de todas clases y colores las encontrarán en el acreditado establecimiento de la Vda. de RAMON MARQUES, á precios muy económicos; en el mismo establecimiento se repintan y componen las usadas.

Mercaderes, 5, (Bulgo Carmen)

Aviso

El dueño de la Sastrería la TIJERA DE ORO, avisa á su clientela y al público en general que ha recibido todas las novedades para la presente temporada de verano como son: trajes color última novedad y buen gusto en toda clase de colores, y tambien encontrarán todas clases de géneros negros y azules, buen surtido en pantalonería de las más renombradas fabricas de Sabadell y Terrasa.

Tambien encontrarán buen surtido en alpaca y toda clase de paños. Precios reducidos. Prontitud en los encargos y esmerada confección.

Sastrería la TIJERA DE ORO de Fernan do Colomé, Puente Piedra 1 y S. Roque 2. TORTOSA

Sastrería el Siglo DE

Carlos Chavarria

Plaza Constitución 5 y 7

En este establecimiento se han recibido los generos de la presente temporada de verano últimas novedades y gustos ingleses.

Gran surtido en géneros negros y azules alpaca triles y toda clase de paños.

Precios económicos Prontitud y esmero

Fonda Catalana del Puente

Antes del Aufench á cargo de la viuda de José Escoda

Ferrerías-TORTOSA

Buenas habitaciones Servicio esmerado y mesa de 1.ª y 2.ª clase Precios económicos

Tortosa Imp. FOGUET, P. Hospital 6.

Persianas

Domingo Rollan. Gil de Federich 3 (antes Ancha) y Plaza Nueva del Vall 12.

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre el artículo titulado Asunto gvaikimo que publicamos en esta misma edición.

Igualmente suplicamos su reproducción á los colegas que aprecien, como nosotros, este asunto de cuya solución pende la miseria ó la prosperidad de las regiones oliváreas.

Esta mañana nos ha visitado en la redacción un dependiente de la autoridad del vecino arrabal de Jesús, explicando su proceder y justificando su conducta en lo que se referia á cierto incidente relacionado con el sacrificio de una res en el matadero de dicho arrabal. Según el dependiente, no se cometió para con el vecino, ninguna incorrección.

PARA operaciones completamente sin dolor y dentaduras artificiales, DENTISTA MARIN, plaza de la Constitución, núm. 4.

Hoy, á las once de la mañana ha pasado á mejor vida el joven Enrique Ribás Sech, hijo de nuestro particular amigo Enrique Ribás Cots, y sobrino del exdiputado provincial don Juan. Tanto al padre como á toda su familia les deseamos la resignación cristiana tan necesaria á su justo dolor.

El entierro tendrá lugar mañana á las diez, en su domicilio, calle de Sensalsacosta, número 7, por sí sus amigos quieren asistir.

Ayer tuvimos ocasión de ver la magnífica cruz que desde Coll-Redó extiende ya sus brazos sobre nuestra comarca como un conquistador que toma posesión de tierra por mucho tiempo deseada.

El pedestal, que no está terminado todavia, es de piedra formando cilindro escalonado cuya base tiene más de cinco metros de diámetro. Forman dicho cilindro cuatro peldaños, de unos cincuenta centímetros de altura cada uno de los tres primeros y de cien el último. Este sostiene un bloque cuadrado de sesenta centímetros de altura y en él está empotrado el armazón de la cruz que es de hierro y tendrá más de seis metros de altura.

La orientación de la cruz es al oeste, un poco hacia el sur (hacia Mas de Barberans).

Lo que á simple vista se divisa ahora desde la ciudad es sólo el pedestal y el andamiaje que rodea el armazón de hierro.

RELOJES

Las mejores marcas, Clases escogidas, Climent Rosa-3

A pesar de que al 1e-Deum que se cantó ayer en la Catedral en acción de gracias por la conseguida con la lluvia apenas hubo asistencia de fieles, por la tarde volvieron las nubes á regalar nuestros oídos con ese chapoteo que tan gratamente suena en mayo cuando mar y abril han sido secos y los olivos esperan el último sorbo para la floración.

Es muy bueno Dios para con nosotros. La lluvia, segun se podia apreciar desgranando tambien la parte de Ereginals donde apenas había llegado hasta ahora.

Ayer por la tarde, en el intervalo en que cesó la lluvia, las gentes se dispusieron á dar su acostumbrado paseo. Los pocos previsores que no salieron provis-

